HOLLMMOOD

「港湾を兵站基地にするな と戦争を考える」⑧

3 国安保協力強化で 力 は軍事対軍事どう悪循環へ!

月18日・日本時間19日未明 のキャンプデービットで8 米国首都ワシントン近郊 題した共同声明を発表し ャンプデービット原則」と

国民を戦争の惨禍へと巻き

めて危険な行為であり我々

ける『軍事対軍事』という

『声明は東アジア地域にお

まさに、この3ヵ国の共

行ではないだろうか。

思循環を生み出しており極

込もうとしている。

いま東アジア地域は世界

今年の5月2日に全米脚

に、異例ともいえる3ヵ国 自脳が直接会談を行い「キ による核ミサイル開発や中 これには、一連の北朝鮮

日、シリーズ化されている 超大ヒット映画「ミッショ ンインポッシブル」を映画 教宣部員の近藤です。先 ります。 品の制作がストップしてお 映画やテレビシリーズの作 ました。現在、ほぼ全ての 組合の主な要求はディズ

えました。映画の内容は言 りますが、今とある問題に もあり、何か懐かしさを覚 映画館での鑑賞ということ す。それが「ハリウッドス かつてアルバイトしていた 館で鑑賞しました。自身が 合わない事態になっていま 言、この映画には続編があ うまでもなく面白いの より、公開予定であった来 「ライキ問題」です。 き上げ、福利厚生制度への 上映後テレビ放送される際 に対しての最低賃金率の引 脚本家たちは自身の作品が 拠出、インフレによる収入 「米映画テレビ制作者協会」 などの動画配信会社で作る ニーといった大手スタジオ ているのが再放送料の増額 ですが最も彼らが重要視し 減の保護(インフレ手当)等 が気にする問題となってお スタートとはならず、世界

し、新型迎撃ミサイルの共 実施等を行うとある。 国軍による共同訓練の毎年 同開発や自衛隊・米軍・韓 国による台湾有事等を想定 した安保協力強化であると このことで東アジア地域 でも極めて危険な緊張状態

っている。一歩間違えれば 争』のきっかけを生みかわ ない由々しき事態が今起と いう最悪の状況に更に拍車 をかけるだけでなく、『戦 **写らが戦端を開こうという** 平和への『誓い』を祈念し たばかりではないか。 繰り返さないことと更なる させる行為である。 全国港湾は、この23秋闘 つい先日の終戦記念日で 国民全体で先の大戦を

地にさせないためには『軍 事対軍事』ではなく、『対 性について社会的に訴えて るな!」の取り組みを継続 の取り組みのなかでも引き 話による』世界平和の重要 すると共に、港湾を兵站基 続き「港湾を兵站基地にす 組みを更に前進させている 站基地にするな!」の取り けていくことで「港湾を丘 実なる思いを社会的にぶつ

港労連委員長

事対軍事』政策強化を打ち に晒されている地域のひと 許されるものではない。第 三次世界大戦勃発を彷彿と このことを口実として『軍 つとして挙げられている。 時にきていると確信する。 期大会でも大いに議論を行 の皆さんにおかれても地域 行政・省庁、そして岸田政 る。この23秋闘も我々の切 ていただければ幸いであ を基に方針確立に結び付け っていただき全体での確認 開催する全国港湾第16回定 り組みを緩めてはならない 権に対し直接訴えていく取 そして、9月20~21日に んだきたいと切望する。 よって、是非とも各仲間 職場での議論を深めてい

第 45 条

安全専門委員

における『軍事対軍事』と

(全国港湾委員長代行・日

は納得いかずストライキは が、ストリーミングサービ スの大きな台頭によりこの おり、これらの状況に組合 製作へ導入されようとして 収益が激減、AIについ は詳細が明言されないまま

もこのストライキに参入し れに続いて米映画俳優組合 本家組合が立ち上がり、そ

れていくこの現状は現場に 現在米国では映画の製作が ドは「たたかい」の場とな いる人間達にとっては重要 本、俳優の「仕事」が失わ らが解決するまでは製作再 止まっておりますが、これ っております。先述の通り な問題と認識されハリウッ 特にAIの導入により脚

全国労働者共済生活協同組合連合会

ます。また、地区におい 認し、中央労使の常設機 策を協議し具体化して 門委員会」することを確 ても同様の専門委員会が 関として 日常的に安全対 設置されています。安全 一つの任務があります

故が起きた場合の対策 つ目は不安全事態や事

埋店に対する原因究明と

に際して、船社や船舶代

刈策を求める取り組み

に収益を受領していました

港湾産別協定46

~安全専門委員会~

判断優先で対応の徹底を 熱中症対策では水分補給 行うと同時に、FAN付 ました (21春闘協定) 関与も含めた対策を行 補償などについて行政の 接種の体制確保や休業 休憩の確保などを現場

ありませんが1964年 的として活動する組織と に一労働災害防止」を目 ここで、労使協定では

落下やワイヤー切断事故

います。スプレッダーの 作業着の支給を要旨して

職業訓練・福利厚生」の ます。原文を紹介します 条と第46条を読んでいき 第4条「職業訓練と再数 育の制度」に続き、第45 た第10章 「安全・衛生・ 今回は前回に取り上げ

会の設置 同パトロール 策について協議する。 委員会を設置し、安全対 第46条 労使同数の共 中央に労使の安全専門

ついて合意し、労使双方 数の共同パトロール制に 急に措置する。 次の機能を与えるよう目 このパトロール制に対け 港を単位とした労使国

にも自由に立ち入ること 第1項 いかなる職場

態であることが認められ ることができること。 ができること。 た場合、作業を中止させ 組合員の命と安全を完 第2項 危険な作業状

課題です。そのために筆 45条で「中央労使安全専 ることは、労働組合にと って何にもまして重要な

> ることは明らかですか 業を止められない」とな っては、対策が後手に回 思が込められています。 立ち入りできない」「作 危険作業が想定されても 「安全第一」の労使の意

切な規定です。 即応する」意味のある大 安全対策を「その現場で 視点です。パトロールが 摘み取る」という大事な 終わらせることを戒め、 表面的なキャンペーンに り、事前に「危険の芽を のための努力を続けてい

条以降へと読み進めてい 何役等に係る協定、第47 (原因究明と対策)です。

器の点検の徹底を強めま

した。足場のない本船が

あることを告発し、船社

ワイヤーをはじめ荷役機

いく、使用者団体にも関係

ルをはじめとした日常的 のキャンペーン活動で な「安全確保と災害ゼロ 二つ目は、安全パトロ

保を要請して具体化しま

した。最近では高所作業

や船舶代理店に足場の確

す。新型コロナ感染予防 の取り組みを紹介しま 間の労使安全専門委員会 対策では職場アンケー この機会に、ここ数年

めに港湾に特化したハー

は第60回大会) していま

止大会」を開催(23年

ての災害ゼロを目指す 、。この中で港湾災防と い易さや負荷の軽減のた

ス装着義務化に対し、使

に当たってのフルハーネ

効果的な推進を目的に、 の高揚と安全衛生対策の で構成し、労災防止意識 組織は全国の港運事業者 も触れておきます。この 防)が設立されたことに 働災害防止協会(港湾災 して港湾貨物運送事業労

毎年「全国港湾労働災害

を行い、速やかなワクチ

ネスの開発を要請してい こうした日々の安全対

ます。ここで大切なこと いることです。文字通り 単位で積極的に進めてい ができる措置を明記して 場への自由な立ち入り」 は、46条1・2項で「職 46条で規定する安全パト に作業を中止する」こと と「危険が認められた時 ロールの活動も地区(港) 策の具体化とともに、第 います。 ど多彩な活動を展開して 活動の紹介、災害統計な 害情報や構成店社の安全 ること」を大命題に掲げ また「死亡災害を撲滅す 年次計画を策定して、こ て、全国的な巡回パトロ が重ねられています。 ル、月刊誌を通じた災 目的達成への日々の努

組合の一義的な課題とし 底することが大事であ 22年ともに1件で過去最 害はもとより災害ゼロを を講じ、繰り返さないこ でも原因を究明して対策 低ですが、休業4日以上 とを気風として職場に徹 て位置づけています。そ こは、死亡災害は21年・ あります。どんな事故 災害はむしろ微増傾向 港湾労働の現場におい 全国港湾は、重大災

次回は、危険物対策・